
Séance ordinaire du conseil municipal de Rivière-Héva, tenue lundi le  
7 décembre 2015, à l’édifice municipal de Rivière-Héva à compter de 19h30 
sous la présidence de Monsieur Réjean Guay, maire, à laquelle sont présents : 
 
Mesdames et Messieurs les conseillers suivants : 
 
Ginette Noël Gravel 
Jacques Saucier 
Yvon Charette 
Chantal Thibault 
Charles Desrochers 
John Chomyshyn 
 
Madame Nathalie Savard, directrice générale et secrétaire trésorière et 
madame Cindy Paquin, secrétaire-trésorière adjointe sont présentes. 
 
Formant quorum, monsieur le maire procède à l’ouverture de la séance. 
 
2015-12-304 Adoption de l’ordre du jour 
 

Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu d’adopter l’ordre du jour tel que présenté. 
 
Adoptée 
 
2015-12-305 Adoption des procès-verbaux (2 novembre séance 

ordinaire et extraordinaire et 10 novembre) 
 
Il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault et unanimement 
résolu d’accepter les procès-verbaux tels que rédigés et d’ajouter aux dossiers 
des élus du conseiller Jacques Saucier le dossier du sentier de la nature. 
 
Adoptée 
 
2015-12-306 Liste des comptes payés au cours du mois de novembre 

2015 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu d’accepter la liste des comptes payés au cours du mois de novembre 
au montant de 49 391.87 $ du chèque numéro C1507000 au C1507068. 
 
2015-12-307 Liste des comptes à payer 
 
Il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault et unanimement 
résolu d’accepter la liste des comptes à payer au montant de 4 225.07 $ du 
chèque numéro C1507069 à C1507081. 
 
Adoptée 
 
2015-12-308 Correspondance 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël Gravel et 
unanimement résolu d’accepter la correspondance telle que lue. 
 
Adoptée 
  



2015-12-309 Embauche de Mme Florence Girard-Côté à titre d’OMBE    
et responsable de l’émission des permis et certificats 

 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu d’embaucher Mme Florence Girard-Côté à titre 
d’OMBE et de responsable de l’émission des permis et certificats.  
 
Madame Girard-Côté a complété sa période probatoire de 3 mois et le guide 
des ressources humaines s’applique ainsi que les avantages sociaux à compter 
des présentes. Son horaire de travail ainsi que son taux ont été déterminé par 
le conseil municipal en séance de travail. 
 
Adoptée 
 
2015-12-310 Mandater Mme Florence Girard-Côté pour les constats 

d’infraction 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu d’autoriser Madame Florence Girard-Côté à signer et à émettre pour 
et au nom de la municipalité tout constat d’infraction émis en vertu d’une 
telle loi ou d’un tel règlement et le faire respecter. 
 
Adoptée 
 
2015-12-311 Adhésion à la COMBEQ 

 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jacques Saucier et unanimement 
résolu d’adhérer à la COMBEQ pour l’année 2016 pour un montant total de 
373.67 $. 
 
Adoptée 
 
2015-12-312 Demande à portée collective (Lac Cadillac et Lac 

Fournière) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu de demande à la MRCVO qu’elle étudie la possibilité de modifier le 
schéma d’aménagement pour affecter à la villégiature le Lac Cadillac et le 
Lac Fournière et ce pour une profondeur maximale afin d’y développer au 
maximum la construction résidentielle. 
 
Adoptée 
 
2015-12-313 Lac Cadillac (demande d’îlot de villégiature) 

 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu de demander à la MRCVO qu’elle envoie une nouvelle 
demande à portée collective à la CPTAQ afin d’ajouter un îlot de villégiature 
et ce en considérant que la CPTAQ a déjà autorisée des utilisations autres 
qu’agricole à plus d’une reprise, qu’il y a déjà 15 terrains de vendus dont 9 
ont une résidence. 
 
Adoptée 
 
 
 
 
 
 



2015-12-314 Démission de Mme Nathalie Duclos pour l’entretien    
ménager 

 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël-Gravel et 
unanimement résolu d’accepter la démission de Mme Nathalie Duclos pour 
l’entretien ménager. 
 
Adoptée 
 
2015-12-315 Embauche d’une femme de ménage 
 
Il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault et unanimement 
résolu d’engager madame Suzanne Rémillard pour l’entretien ménager de 
l’édifice municipal et de la bibliothèque.  Le travail est à contrat à raison de 
12 heures par semaine pour un total de 180$. 
 
Adoptée 
 
2015-12-316 Dépôt du rôle pour 2016-2017-2018 
 
Il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault et unanimement 
résolu d’accepter le dépôt du rôle 2016-2017-2018. 
 
Adoptée 
 
2015-12-317 Achat de buts de hockey et tapis de caoutchouc  
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu de procéder à l’achat de buts de hockey et de tapis de 
caoutchouc pour le dôme municipal pour un montant de 6 498.39 $ taxes 
incluses. 
 
Adoptée 
 
2015-12-318 Demande au MTQ pour le pont du chemin du Lac-

Malartic 
 
Considérant l’état d’urgence de réparer la structure du pont du chemin du 
Lac-Malartic depuis plusieurs années; 
 
Considérant que la municipalité devait assumer la surface de roulement et 
que depuis peu, la deuxième rangée de bois doit aussi être assumée par la 
municipalité; 
 
Considérant que le chemin du Lac-Malartic est aussi une route pour les 
détours de la transcanadienne en cas de problèmes majeurs; 
 
Considérant le passage du tour de l’Abitibi à chaque année sur le pont du 
chemin du Lac-Malartic; 
 
Considérant que la structure du pont est en forme arrondi et qu’il est devenu 
impossible pour la municipalité de remplacer la surface de roulement et que 
la deuxième rangée de bois est altérée; 
 
Considérant qu’il n’est pas sécuritaire d’utiliser un pont dans cet état; 
 
En conséquence, il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et 
unanimement résolu de demander au MTQ une priorité pour réparer la 
structure du pont pour que la municipalité puisse réparer les deux surfaces 
en bois. 



 
Adoptée 
 
2015-12-319 Achat de turbine pour le dôme 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jacques Saucier et unanimement 
résolu de faire l’achat de 8 turbines pour le dôme municipal pour un total de 
1 645.00 $ plus les taxes. 
 
Adoptée 
 
2015-12-320 Calendrier des séances 2016  
 
Considérant que l’article 148 du Code municipal du Québec prévoit que le 
conseil doit établir, avant le début de chaque année civile, le calendrier de ses 
séances ordinaires pour la prochaine année, en fixant le jour et l’heure du 
début de chacune :  
 
En conséquence, il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault  
et unanimement résolu que le calendrier ci-après soit adopté relativement à 
la tenue des séances ordinaires du conseil municipal pour 2016 qui se 
tiendront le lundi ou le mardi à l’édifice municipal et qui débuteront à 
19h30 :  
 
Lundi 11 janvier, lundi 1er février, lundi 7 mars, lundi 4 avril, lundi 2 mai, 
lundi 6 juin, lundi 4 juillet, mardi 2 août, mardi 6 septembre, lundi le 3 
octobre, lundi 7 novembre et lundi 5 décembre 
 
Adoptée 
 
2015-12-321 Date d’adoption du budget 2016  
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu que la séance extraordinaire pour l’adoption du budget 2016 sera le  
13 janvier 2016 dès 19h30 à la Salle des Quatre-Coins. 
 
Adoptée 
 

2015-12-322 Avis de motion du projet de règlement concernant le 
déneigement de la rue Cloutier 

 
Madame la conseillère Chantal Thibault donne maintenant avis de motion 
d’un projet de règlement pour le déneigement de la rue Cloutier qui sera 
adopté à une séance ultérieure. 
 
Adoptée 
 

2015-12-323 Avis de motion du projet de règlement concernant le 
déneigement de la rue Authier 

 
Monsieur le conseiller Yvon Charette donne maintenant avis de motion d’un 
projet de règlement pour le déneigement de la rue Authier qui sera adopté à 
une séance ultérieure. 
 
Adoptée 
 

 
 
 



2015-12-324 Avis de motion du projet de règlement concernant la 
taxation 2016 
 
Monsieur le conseiller Charles Desrochers donne maintenant avis de motion 
d’un projet de règlement pour la taxation 2016. 
 
Adoptée 
 

2015-12-325 Affectation des surplus 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu d’affecter : 
 

- Un montant de 42 854.46 $ pour le rechargement de la rue des Cèdres et des 
Mésanges (résolutions 2015-06-169 et 2015-06-170) au surplus du fond local 
et de l’entretien des voies publiques; 
 

- Un montant de 45 513.87 $ pour les travaux du camping Lac Fournière, le 
terrassement de la maison des jeunes, le terrassement du bureau municipal et 
le festival hivernal 2016 (résolutions 2015-06-172, 2015-08-218, 2015-06-
165, 2015-06-162 et 2015-03-64) au surplus non-affecté de la municipalité; 
 

- Un montant de 10 000.00 $ pour la Halte du 75e de Rivière-Héva sera affecté 
au surplus des projets. 
 
Adoptée 
 
2015-12-326 Achat pour le SSI 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël-Gravel et 
unanimement résolu de procéder aux achats du service incendie pour une 
somme de 20 000.00 $. 
 
Adoptée 
 
2015-12-327 Renouvellement à l’ACSIQ 
 
Il est proposé par madame Chantal Thibault et unanimement résolu de 
procéder au renouvellement des cotisations annuelles de l’ACSIQ au 
montant total de 281.69 $. 
 
Adoptée 
 
2015-12-328 Avis de motion du projet de règlement concernant le 

déneigement de la rue des Îles 
 
Monsieur le conseiller Yvon Charette donne maintenant avis de motion d’un 
projet de règlement pour le déneigement de la rue des Îles qui sera adopté à 
une séance ultérieure. 
 
Adoptée 
 
DIVERS 
 
Compte rendu des dossiers d’élus 
 
Chacun des élus informe les membres du conseil et les citoyens présents des 
rencontres auxquelles ils ont assisté et le suivi de leur dossier respectif. 
 
Questions du public 



 
Le conseil a su répondre aux questions des citoyens présents 
 
 
 
 
2015-12-329 Levée de la séance 
 
À 20h15, il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu que la séance soit et est levée. 
 
Adoptée 
 
 
 
___________________  
Nathalie Savard 
Directrice générale 
Secrétaire trésorière 
 
 
 
__________________ 
Réjean Guay 
Maire 


